
Chères Trésifontaines et chers Trésifontains,

JANVIER 2022

Voeux  du  Maire

Je vous présente, en tant que Maire de Fontenay-Trésigny, et au 

nom de tous vos élus, mes vœux les plus chaleureux et sincères. 

Que 2022 vous apporte bonheur, santé et épanouissement. 

La crise sanitaire que nous aurions voulu laisser derrière nous 
en ce début d'année est toujours bien présente et ne m’a pas 
permis d'organiser les traditionnels vœux du Maire 

Je souhaite malgré tout, comme le veut la tradition, vous 
présenter le bilan des actions réalisées au cours de l’année 2021 
et vous faire part des projets que nous avons engagés pour vous 
et pour l’avenir de notre commune. 

Elus et services municipaux ont œuvré en 2021 pour vous offrir 
le meilleur service public au quotidien et réaliser les projets 
portés par la municipalité :

Commençons par les espaces publics : nous avons lancé le 
réaménagement de la place de la Gare et de la plaine de jeux 
Victor Hugo, pour en faire des espaces dédiés aux familles et 
aux jeunes. 

Derrière l’ancienne 
gare, une belle zone a 
été rendue aux piétons, 
cyclistes et rollers au-
tour des panneaux de 
baskets, face au lavoir 
de la rue Victor Hugo. 
Nos services ont œuvré 
pour le rendre acces-
sible à tous en créant une rampe d’accès et un escalier. 

Place de la Gare

Sur la plaine de jeux 
Victor Hugo, nous 

avons investi près de 

40 000€ pour installer 

deux structures de 

jeux près du terrain 

de foot, auxquels 

s’ajoutent des arbres 

et des bancs qui 

complète un espace 

de repos, déjà très apprécié depuis le mois de septembre. 

Nous avons également 

poursuivi comme chaque 

année la rénovation de 

voiries, avec la réfection 
de la rue Émile Zola cet 

été. Ce projet porte une 

attention particulière 

aux eaux de pluie, qui 

sont gérées au niveau 

des places de stationne-

ment grâce à un système 

de pavés infiltrants. Cela 

évite de surcharger nos  

réseaux d’assainissement 

qui sont très sollicités. 

jeux Victor Hugo

rue émile Zola



Au cimetière, nos services ont entièrement réaménagé les 
abords du colombarium.

Dans les réaménagements 
des espaces publics, nous 
avons souhaité porter 
une attention particu-
lière aux personnes à 
mobilité réduite, pour 
faciliter leurs parcours et 
corriger les obstacles, au 
niveau des passages pié-
tons : plusieurs ont été remis aux normes, rue du Margat, 
avenue du Général de Gaulle, devant l’école maternelle Jules 
Ferry. Toutes les places de stationnement dédiées ont égale-
ment été repeintes et certaines reconfigurées, pour plus de 
confort des usagers.

Nous sommes également très vigilants sur la sécurité, notre 
Police Municipale œuvre au quotidien sur le terrain pour 
votre tranquillité, lors des manifestations, près des écoles 
et du collège. Ils travaillent en collaboration étroite avec la 
gendarmerie car leurs missions se complètent. 

Nous continuons à investir pour renforcer le système de 
vidéoprotection : nous passerons bientôt de 23 à 31 caméras 
en fonction. Cet équipement a fait ses preuves pour retrouver 
les contrevenants et joue pleinement son rôle de dissuasion. 

Nous avons aussi mis en place la participation citoyenne, 
qui permet aux habitants d’informer rapidement les forces 
de l’ordre. Je vous invite à vous y inscrire pour participer au 
réseau de vigilance qui doit s’étendre dans tous les quartiers 
de Fontenay. 

Notre équipe municipale s’attache également à conserver 
et valoriser le patrimoine de notre belle commune :

Déjà propriétaires de 13 hectares du parc du château, 
nous allons bientôt en acquérir 19 de plus pour ouvrir aux 
trésifontains ce bel espace forestier historique au cœur du 
bourg. Vous avez pu le découvrir dès cette année, grâce 
au remarquable travail de défrichage mené nos équipes 
techniques et à l’occasion des trois portes-ouvertes. Celle de 
septembre, à l’occasion des journées du patrimoine a attiré 
près de 250 visiteurs.

Ce parc c’est bien sûr celui du château, un dossier que je veux 

aussi évoquer : des discus-
sions sont en cours avec 
un éventuel repreneur, 
dont le projet est sou-
tenu par les services en 
charge des Monuments 
Historiques. Nous espé-
rons voir déboucher ces 
pourparlers bientôt, et je 
vous en tiendrai informés dans les prochains mois. 

Nous avons aussi dans 
notre ville, des bâti-
ments historiques plus 
modestes comme les 
bains-douches, occu-
pés depuis 3 ans par 
le musée Hippolyte 
Henry. J’ai le plaisir de 
vous annoncer que 

grâce à la mobilisation du Cercle Historique Fontenaisien, 
il vient d’être labellisé « Patrimoine d’Intérêt Régional ».  
Sa visibilité devrait s’en trouver accrue car il mérite d’accueil-
lir encore plus de visiteurs : nos petits trésifontains vont d’ail-
leurs y retourner bientôt avec le centre de loisirs. 

La commune s’est engagée dans la transition écologique, 
la démarche environnementale irrigue l’ensemble de nos ac-
tions.

Nous nous sommes lancés dans l’éco-pâturage, avec trois 
nouveaux pensionnaires au centre de loisirs. Ces moutons, 
chaleureusement accueillis par les enfants, ont permis d’en-
tretenir naturellement une partie du jardin. 

Une étude a été lancée pour 
équiper certains parkings 
d’ombrières recouvertes de 
panneaux photovoltaïques. 
Un premier projet devrait 
voir le jour en 2022 entre 
la piscine et le gymnase 
Coubertin. La production 
d’énergie verte pourrait couvrir les besoins de plusieurs di-
zaines de foyers.

Nous poursuivons le rem-
placement des éclairages 
publics par des lampes à 
LED, plus durables et moins 
gourmandes en énergie. 
Pas moins de 80 candéla-
bres ont été remplacés en 
2021 et notre programme 

pluriannuel ambitieux permettra de couvrir l’ensemble de la 
ville d’ici 2026. 

Nous savons également qu’il est de notre responsabilité de 
consommer moins dans nos bâtiments communaux, tout 
en offrant un meilleur confort aux usagers. C’est pourquoi 
nous lançons un audit énergétique sur l’ensemble de nos 

Cimetière



équipements, ainsi que le remplacement des éclairages 
intérieurs par des LED sur trois ans. 

Nous espérons aussi recevoir des aides de l’Etat pour 
des travaux de rénovation importants sur la piscine 
intercommunale.

Nous avons la chance de vivre dans une commune dotée 
d’entreprises performantes et de nombreux commerces : nous 
souhaitons agir à leurs côtés. Nous avons donc accompagné 
les commerçants, désormais regroupés en association. A 
leur écoute, nous avons revu et modifié certaines places de 
stationnement, offert des espaces en extérieur pour qu’ils 
développent leur activité et animent nos rues. Cette année 
2021 a aussi été celle de l’ouverture du centre E. Leclerc : nous 
avons investi près de 70 000€ pour rénover une partie de la 
rue Clément Ader. 

Si votre ville attire tant les jeunes couples et les familles, c’est 
que nous offrons des services de qualité : un centre de loisirs 
dynamique, une équipe d’animation motivée, des horaires 
d’ouverture très larges et une tarification modulée selon 
les revenus des familles. Sans oublier des coups de pouce 
pour faciliter l’inscription aux associations avec le bon jeune, 
revalorisé à 20€ en septembre ou encore la cantine à 1€ pour 
les plus faibles revenus. La mise en place récemment de l’aide 
aux devoirs, gratuite pour les enfants du primaire.

Nous sommes fiers d’offrir aussi 
à la jeunesse des espaces pour 
se retrouver : l’espace ados 
atteint cette année des records 
de fréquentation avec plus de 
50 inscrits, un séjour organisé 
cet été et la création du Conseil 
Municipal des Jeunes, pour leur 
offrir une première expérience 
de la démocratie et le goût de 
s’investir dans la vie locale. 

Avant de terminer ce bilan, je souhaite revenir sur une de 

nos plus importantes réalisations : la maison de santé, qui a 

ouvert ses portes le 4 janvier 2021. Grâce à cet investissement 

et la volonté sans failles de la municipalité, cinq nouveaux 

médecins généralistes et un spécialiste se sont installés dans 

la commune. Ils forment une magnifique équipe de soin au 

service des habitants du secteur. C’est l’aboutissement d’un 

long travail lancé depuis 2015 et sans lequel nous n’aurions 

plus aucun médecin. Vous êtes encore nombreux à rester 

inquiets de la désertification médicale de notre bassin de 
vie – seuls Fontenay-Trésigny et Rozay-en-Brie disposent de 
médecins et la pénurie est telle que les patients viennent de 
loin pour les consulter.  

Vos élus travaillent également déjà aux 

projets pour 2022 et la suite du mandat :
Parmi les travaux de voirie, nous préparons la réfection de 
la rue Curie et l’enfouissement des réseaux en coordination 
avec le SDESM (Syndicat Départemental des Énergies de 
Seine-et-Marne)

Nous voulons aussi réfléchir à des améliorations sur le plan 
de circulation et créer de nouveaux itinéraires cyclables 
pour vous encourager à adopter ce mode de transport 
non polluant pour vos trajets à l’intérieur du bourg. Nous 
n’oublions pas l’accès à Visy et oeuvrons avec insistance 
auprès du Département pour faire émerger le projet de 
sécurisation de la piste rue du Bois du Roy. 

Nous souhaitons également améliorer le confort des usagers 
des transports en commun et des lycéens, en mettant 
aux normes plusieurs arrêts de bus, avenue de Verdun 
notamment. 

L’augmentation du nombre d’enfants dans nos écoles et au 
centre de loisirs, nous amène à lancer un agrandissement 
du centre de loisirs. Nous envisageons d’aménager l’un des 
préaux en salle d’activités et d’aménager l’ancien garage pour 
y accueillir la maison des ados, en plein essor, d’ici la fin de 
l’année 2022. 

A moyen terme, nous préparons la construction d’un 
nouveau restaurant scolaire pour les écoles Jules Ferry, à 
l’emplacement de l’ancienne caserne. Ce projet devra aussi 
permettre d’offrir plus de confort et de nouvelles salles de 
classe à la maternelle – une réflexion sur le réaménagement 
de l’école Paul Langevin étant également lancée pour planifier 
les extensions qui seront nécessaires pour accueillir les élèves.

Nous nous engageons à poursuivre les études pour 
l’aménagement du parc du château, tout en l’ouvrant encore 
plus régulièrement au public dès l’été prochain. 

Voeux  du  Maire
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 Sincèrement vôtre

 Patrick ROSSILLI

L’année 2022 s’annonce également celle de la réalisation des 
jardins familiaux : nous avons réunis un groupe de volontaires, 
avec qui nous travaillons depuis peu à un projet participatif 
autour de la culture potagère. 

Nous voulons également travailler à l’installation de bornes 
de recharges pour véhicules électriques pour accompagner 
leur développement. 

Notre équipe s’investit pour animer notre commune. Nous 
n’avons pas baissé les bras et les spectacles ont repris cet 
automne avec un bel accueil du public et un événement 
réussi pour le Téléthon ! Nous avons aussi organisé le repas 
des anciens. Nos associations ont donné le meilleur d’elles-
mêmes pour relancer les festivités, tant qu’elles le pouvaient 
et avec notre soutien logistique. 

J’aimerais évoquer en quelques mots l’action 

de notre communauté de communes, dont 

je suis Vice-Président à la Petite-Enfance. 
Fin 2021, la Val Briard a débuté le chantier d’une aire 
d’accueil des gens du voyage de 15 emplacements, route de 
Chaubuisson, sur une parcelle située en partie à Marles-en-
Brie et en partie à Fontenay. Il s’agit d’un équipement imposé 
par la loi, réalisé, financé et géré par l’intercommunalité. 

Nous travaillons également à leurs côtés à deux extensions 
de nos zones d’activités Frégy et Bertaux, qui devraient voir 
le jour à partir de 2024. L’objectif est de renforcer l’attractivité 
de notre commune pour les entreprises.

Avant de conclure, je tiens à remercier :
●  Tous les bénévoles, les présidents d’associations, les parents 

d’élèves, qui donnent de leur temps pour faire vivre la 
commune.

●  Je n’oublie pas également les membres du CCAS grâce 
auxquels les Trésifontains peuvent être soutenus 
financièrement dans leurs moments difficiles.

●  Les Adjoints et Conseillers municipaux qui s’investissent 
collectivement pour construire et suivre les projets, 

●  Les Agents municipaux, car tous les services que nous vous 
offrons n’existeraient pas sans eux. Ils sont une centaine, 
qui préparent, rangent, nettoient, embellissent, vous 
répondent et vous accueillent tous les jours de l’année. 
Merci aussi aux encadrants présents à leurs côtés et à Marie 
DELHOMMEAU, notre Directrice Générale des Services. 

Avec les illuminations, les colis de Noël des Anciens, la 
patinoire, nous avons voulu semer la joie dans les cœurs 
pour débuter cette nouvelle année 2022 avec bonheur et 
sérénité. 

Téléthon 2021

Retrouvez les voeux du Maire en vidéo : 

●  Sur le site internet www.fontenay-tresigny.fr

●   Sur la page facebook 
https://www.facebook.com/villedefontenaytresigny

●  En flashant le QR Code

2022
Bonne année


